

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, número 7.

Teléfono núm. 25

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Las imperiosas vacaciones

Ahora tenemos puesto sobre el tapete el socorrido tema de las imperiosas vacaciones del estío.

Cansados los enemigos del gobierno, de la campaña con tan poca fortuna llevada a cabo, contra la ley del terrorismo, han escogido estas novísimas posiciones en espera de inferir al gabinete del señor Maura un serio quebranto.

Por desgracia para esos eternos agitadores de la política, tampoco les va a salir por esta vez la cuenta, y la lógica y el buen sentido acabarán por imponerse con fuerza abrumadora, y de esta prueba saldrá el gobierno igualmente victorioso.

Y no puede ser de otra manera.

Se está clamando en todos los tonos, contra el sistema de tener durante largo tiempo clausuradas las Cortes ejerciendo un poder dictatorial; y cuando hay un gobierno que, respetuoso con el poder legislativo, se propone hacer una rectificación a esta conducta, los mismos que reclaman el cambio, se muestran escandalizados y hacen creer a las gentes candidas, que se está ejerciendo sobre las minorías parlamentarias una verdadera coacción.

El juego está visto, y sus efectos no han de influir de modo sensible en la marcha de la política.

Lo que hay en esto verdaderamente lamentable, es que una gran parte de la opinión del país en presencia de campaña tan estéril como injustificada, seguirá perdiendo la confianza que tenía puesta en la eficacia del régimen parlamentario, y optará por abstenerse de intervenir en las funciones políticas, yendo a engrosar la gran masa de ex-cépticos é indiferentes.

De este resultado previsto no se podrá culpar al gobierno sin inferirle una grave injusticia, ya que él se mantiene en el terreno firme del derecho, defendiendo el planteamiento de aquellas reformas que forman parte integrante de su programa.

No se podrá decir tampoco del gabinete del señor Maura, que muestra impaciencias por que se aprueben sus proyectos, á pesar de contar con una mayoría fuerte y disciplinada.

Más de cuatro meses se lleva discutiendo en el Congreso la reforma de la ley de administración local, y las oposiciones, en lugar de hacerlo con espíritu sereno y alteza de miras, se dedican á la infantil tarea de entorpecer y dificultar el avance de la discusión.

En vez, pues, de acriminar al gobierno porque no se apresura á decretar la suspensión de las sesiones parlamentarias, deberían dedicarse las oposiciones á hacer una política más seria y de fecundos resultados para el país, abandonando esos procedimientos obstruccionistas que como arma de doble filo, vienen á herir á los que los emplean, y ponen al descubierto todo lo que hay de apasionado y artificioso en ciertas campañas.

NOTAS DE LA GRANJA

El día de ayer

La familia Real.—Misa en Palacio.—El duque de Hornachuelos.

La Real familia oyó misa en el oratorio de Palacio. Ofició el obispo de Segovia, Padre Miranda.

—A las once y media salió S. M. el Rey, en automóvil, con el conde del Serrallo, dando un paseo por la carretera de Segovia. Regresó por la de Riofrío.

—El Príncipe de Asturias pasó como de costumbre por los jardines.

—Por primera vez ha tocado hoy la música en la parada después del parto de S. M. la Reina.

—Ha llegado el duque de Hornachuelos.

ORÓNICA NEGRA

Una niña asesinada

Cádiz 4.—En el pueblo de Jimena se ha descubierto un crimen, que causó dolorosa impresión.

Unos niños que jugaban cerca del río Horgarganta hallaron entre unas malezas el cadáver de una niña en estado de putrefacción.

Los niños aterrizados, volvieron llorando al pueblo, y dieron cuenta de lo que habían visto.

Las autoridades se personaron en el lugar del suceso.

El cadáver de la niña presentaba inequívocas señales de violencia.

Junto al cadáver se encontró una piedra con manchas de sangre, con la que se debió golpear la cabeza de la niña, que tiene destruidos el parietal y temporal derechos.

El programa del Sr. Maura

Dice «El Mundo»:

«El programa que se propone realizar el señor Maura, según sus intimos, es el siguiente:

— Clausura del Parlamento á primeros de Agosto, dando por terminada la primera legislatura de las actuales Cortes, si, como se espera, en esa fecha queda aprobado en el Congreso todo el proyecto de régimen local.

— Comienzo de la segunda legislatura en Octubre, reelegiéndose al señor Dato para que siga ocupando la presidencia del Congreso.

— Discusión en esta Cámara de los presupuestos, y en el Senado el proyecto de reforma de la administración local, que quedará aprobado antes de que finalice el año.

— Antes de dar comienzo á la segunda legislatura el señor Maura dará cuenta al Monarca de los planes que en ella se propone realizar, y procederá á la reorganización del Gabinete planando una crisis, que se resolverá saliendo del Gobierno tres ó cuatro de los actuales ministros, que ya están excesivamente gastados.

— El señor Maura, generoso con éstos, les prolonga la vida ministerial durante los meses de verano.

— A partir de la fecha en que el proyecto de régimen local sea ley pesiga la existencia del partido conservador en el Poder.

— Como varias veces hemos consignado, de la implantación de la nueva ley se encargará el partido liberal.

INTERESES SEGOVIANOS

Los caminos provinciales

Una R. O. laudatoria para Segovia

Por virtud de R. O. inserta en la «Gaceta» de ayer, se aumenta el crédito concedido á la provincia de Segovia por las Reales Ordenes de 31 de Enero y 17 de Marzo últimos en 100.000 pesetas, para la construcción de caminos vecinales.

Con la cantidad anteriormente concedida, ascende ese crédito á la suma de 150.000 pesetas.

Contiene la expresada Real Orden en su preámbulo juicios altamente laudatorios para nuestra Corporación provincial. De dicho preámbulo entrecorramos los siguientes párrafos que honran á la Diputación de Segovia.

Dice así la repetida Real Orden:

«Y de las provincias en que la Diputación ejecuta directamente las obras requiere la de Segovia aumento de crédito, por el gran avance dado á las mismas y á cuyo pago ha de atender el Estado como en las demás provincias de ese sistema, á medida que se van liquidando trozos terminados de caminos.

Descartada la provincia de Barcelona que por la especialidad de su contrato no es comparable con las demás, ocupa el primer lugar por la actividad desplegada en la construcción de caminos vecinales la provincia de Segovia que ha invertido en este servicio, descontada ya la parte que abona el Estado, triple cantidad que la provincia que más ha gastado de las restantes, que es la de Cáceres.»

«En el reparto de las 460.000 pesetas que motiva la presente disposición se tiene en cuenta estos antecedentes para favorecer á las provincias citadas de Segovia, Cáceres, Oviedo y Salamanca, que más se han distinguido y el bo se asignó más á la primera, es porque dado el sistema de su contrato nada implica señalarla mayor cantidad, pues si nuevas liquidaciones lo requirieren se hará uso del crédito que se fija en conjunto para atenciones supletorias de las provincias del segundo sistema.»

Felicidades muy sinceramente á la Diputación de Segovia y á su digno Presidente el señor Páramo por ese resultado tan provechoso para los intereses de los pueblos y tan laudatorio para la Corporación provincial que, con más amplio y resuelto apoyo del Estado, podrá llevar á cabo la construcción de los caminos vecinales en la provincia, beneficiando considerablemente á los pueblos.

Noticias militares

Destinos en Artillería

El comandante don José Alonso Tovar, cesa en el cargo de ayudante de campo del general de brigada de la 9.ª división.

— Ha sido nombrado ayudante de campo del gobernador militar del Ferrol, el capitán don Eladio Zanón Rodríguez.

— Han sido destinados los capitanes: don Enrique Vicente Galabert, al 13 regimiento montado; don Ciriacó Cascajo y Ruis, á la comandancia de Mallorca; don José Albó y Abascal, á la de Pamplona; y don Emilio Trompeta y Crespo, á la de Cartagena.

De reemplazo

El capitán de Artillería, don Carlos del Corral y Usara, sigue de reemplazo en la primera región.

— También se ha concedido el pase á situación de reemplazo con residencia en la séptima región, al capitán de la misma arma, don José Caveda y Salgado.

Ascenso

Ha obtenido el ascenso á oficial tercero

del Cuerpo auxiliar de oficinas militares, el escribiente de primera clase, con destino en el Archivo general, don Alberto Melena y Coll.

Remesa de suministro

Se ha ordenado que de la fábrica militar de harinas de Valladolid se remitan 100 quintales métricos de dicho artículo al Depósito de Segovia, para repuesto reglamentario y atenciones del servicio.

Desde Cádiz

En el Diario de Cádiz, que vé la luz pública en aquella culla capital y que es quizá el periódico más importante de toda la región andaluza y uno de los que más enaltecen á la prensa de provincias, leemos lo siguiente que nos complacemos en reproducir del número correspondiente al viernes 3 del actual:

«Tenemos el gusto de enviar nuestro saludo de bienvenida á la señora Condesa de Torre Vélez, que pasa temporada en nuestra localidad.

Su señor esposo, digno hijo adoptivo de Cádiz, hallase enlazado con nuestra localidad, por los afectos y vínculos creados en los muchos años de su residencia entre nosotros, y por eminentes servicios prestados á la localidad y que le valieron, con toda justicia, el título que expresado queda.

Es para nosotros un deber recordarlo así al tener la satisfacción de que se halle en Cádiz la dignísima esposa de nuestro antiguo amigo y colaborador don Juan de Madariaga, siempre solícito, como lo tiene bien demostrado, en cuanto puede interesar y enaltecer á Cádiz.

Reiteramos, pues, á la distinguida señora condesa la expresión más atenta de nuestros deseos de que le sea grata su estancia en Cádiz.»

En otro lugar de dicho periódico también leemos:

Visita

«Esta comisión visitó anoche jueves á la Excmo. señora Condesa de Torre Vélez, que se hospeda en casa de los señores de Viches, siendo atentamente recibidos y manifestando dicha señora que el Excmo. señor Conde se está dispuesto á gestionar cuanto redunde en beneficio de esa ciudad, atendiendo preferentemente el asunto de la zona económica.»

La Comisión Obrera, gestora del trabajo.

Nuestro querido amigo el señor Conde de Torre Vélez que antes ayer regresó de Madrid como anunciarnos, permanecerá entre nosotros hasta fines del corriente mes ó principios del próximo, en que por asuntos de importancia tendrá que salir para París y Londres y en Octubre irá á Cádiz.

En esta semana publicaremos seguramente el artículo acerca de la futura construcción de la escuela que nos tiene ofrecido.

A LOS MÉDICOS TITULARES

Una renuncia

El Delegado Provincial de médicos titulares, don Víctor Llorente, ha presentado en Madrid, con fecha 1.º del corriente, la dimisión de su cargo, fundada en motivos de salud.

Lo que hace público para conocimiento de sus electores y á los efectos del art. 14 del reglamento del montepío del cuerpo, á la vez que les participa haber quedado ultimadas satisfactoriamente las liquidaciones correspondientes á las cuentas de esta provincia.

«Alma Castellana», y el banquete de anoche

Ayer comenzó á publicarse en esta población, bajo la dirección de nuestro estimado amigo y colaborador don Angel Lago Lanchares, una revista literaria semanal, con el título de «Alma Castellana.»

Contiene este primer número interesantes trabajos en prosa y verso de conocidos escritores de esta Capital, que habrán de prestar al nuevo periódico su valioso concurso.

Anoche, para celebrar el nacimiento de «Alma Castellana», su director y propietario invitó á todos los colaboradores, redactores, editor y personal de Administración á un banquete, en el «Café Suizo», que fué espléndido y estuvo primorosamente servido.

No hubo brindis, pero se hicieron por todos los alif rendidos los más sinceros votos por la prosperidad de «Alma Castellana», iniciándose por el Secretario del Gobierno civil é ilustrado escritor señor Ramírez de

Arellano, la idea de que el nuevo periódico organice un certamen literario, en el que se adjudicará un premio por un procedimiento original, que seguramente despertará el interés de los lectores del estimado colega. Ampliaron con atinadas indicaciones la oportunísima idea expuesta por el señor Ramírez de Arellano, los señores Martín Higuera, Rodao, Ruiz (don Agustín), Araoíl, Moreno (A), Otero, Viteri, San María y algunos otros, prometiendo el señor Lago Lanchares realizar todos los esfuerzos imaginables para hacer de «Alma Castellana» una tribuna en que pueda la juventud literaria, con absoluta independencia de criterio, expresar sus ideas sobre arte y literatura. El banquete terminó á las once y media de la noche. Correspondemos afectuosos al saludo de «Alma Castellana» y hacemos votos por la prosperidad del estimado colega.

Instrucción pública

Cierre de una escuela

Le ha sido autorizado al maestro de Cubillo, para que lleve á efecto el cierre de su escuela hasta el mes de Septiembre, por ser la época de las fiestas agrícolas.

Poseción

El maestro don Domingo Gómez, ha tomado posesión interinamente de la escuela de Urueñas.

Clausura de escuela

La escuela del pueblo de Montuenga ha sido clausurada por haberse presentado entre los niños de aquella escuela varios casos de sarampión.

Remisión de actas

Por los alcaldes de Campo de San Pedro y Arroyo de Cudillas, se remiten las actas de los exámenes verificados en sus respectivos pueblos.

El Rey á Toledo

El día 14 se celebrará en Toledo el acto de descubrir la lápida con que se perpetúa la memoria del héroe cadete que en las calles de Madrid peleó en 1808 al lado del pueblo por la independencia de la nación.

La lápida, como saben nuestros lectores, es obra del gran escultor segoviano Aniceto Marinas, que asistirá al acto de la colocación.

Al acto concurrirán Comisiones de todos los Cuerpos, y será una manifestación en la que resplandecerá el culto debido á la patria y á los que son sus defensores.

Su Majestad el rey concurrirá con el presidente del Consejo, quien hablará para evocar la memoria del invicto soldado que motiva la solemnidad. Luego habrá un discurso de S. M. el rey, que dirigiéndose á los jefes y oficiales reunidos, enaltecerá la alta misión del Ejército y sus glorias, que son las de España.

SUeltos

Bautizo

El sábado se celebró en la parroquia de San Miguel, el bautizo de una hija de nuestro buen amigo el distinguido ayudante de Obras públicas, don José Sanz.

Fueron padrinos: el ilustrado ingeniero don Francisco Sanz y su bella y elegante hermana, doña Adela. Ambos señores llegaron á Segovia desde el Escorial en un magnífico automóvil y regresaron por la tarde á aquel real sitio.

Don José Sanz y señora obsequiaron espléndidamente á los contados amigos que asistieron al acto, entre los que recordamos á los señores de Nestos, Ramírez, Chico, López, y señoritas de Chico y Matallana.

Se halla completamente aliviada de la enfermedad que la aquejaba, la esposa de nuestro querido amigo el ilustrado Inspector de 1.ª Enseñanza de esta provincia, señor Hernández, lo que muy de veras celebramos.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica la señorita Fuencisla Margareto, hija del acreditado comerciante de esta capital, don Juan Margareto. Reciba nuestra felicitación.

A cobrar

Se halla abierto el pago de la mensualidad de Junio y del material de escuelas diurnas y de adultos del primer semestre para todos los señores maestros de la provincia, que pueden hacer efectivos estos haberes hasta el día 15 del corriente.

En el término de quince días, á contar desde aquel en que se haga efectivo el importe del material, debe rendirse la cuenta correspondiente, justificando en una sola cuenta (cuyo cargo debe ser el importe del semestre) la inversión de lo perteneciente á la escuela diurna, y en otra por separado, lo de adultos.

El habilitado de Oubillar y Riaza, advierte á los señores maestros de estos partidos que no puede enviarles impresos para las cuentas, por lo cual deben proveerse de ellos directamente.

En el recibo del personal de Junio, ó en la nómina que firmen los perceptores, deben éstos anotar el número y la clase de la nueva ódula personal.

Natalicio

Ha dado á luz con felicidad una preciosa niña, la esposa del conocido industrial de esta plaza don Germán Elías.

Reciban los padres de la criatura nuestra cordial enhorabuena.

VINOS FINOS de Jerez, Sanlúcar y Montilla S. TENORIO PUERTO DE SANTA MARIA JEREZ DE LA FRONTERA REPRESENTANTE EN SEGOVIA D. Maximino Alvarez GASCOS, 11

Multas

Le ha sido impuesta por esta Alcaldía una multa de cinco pesetas, á un vendedor de leche, por expender dicha mercadería en malas condiciones.

También le ha sido impuesta otra multa consistente en cinco pesetas, á un sujeto que en su afición al sport del ciclismo haciendo caso omiso de las ordenanzas municipales, se entregaba á velocidades extremas por las calles de la capital.

Muerte sentida

En Adrada de Pirón ha fallecido, después de larga y penosa enfermedad soportada con cristiana resignación, el que fué en vida nuestro buen amigo, don Venancio Gómez Casado.

Supo el finado por sus condiciones de carácter, captarse generales simpatías, siendo buena prueba de ellas el numeroso concurso no solo de Adrada de Pirón, sino de otros varios pueblos, que asistió ayer á la conducción del cadáver al cementerio, no recordándose en aquella localidad una manifestación de duelo más concurrida.

El señor Gómez Casado fué siempre uno de los adictos más incondicionales al diputado á Cortes por el distrito, señor marqués de Oñada-Honda, el cual le correspondió hasta el último momento con la amistad más cordial y sincera.

A la desconsolada esposa del finado, á sus hijos y demás familia enviamos el más sentido pésame por la pérdida irreparable que hoy deploran.

Lo celebramos

Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que le ha retenido en cama, al niño Alfonso Llovet, hijo de nuestro particular amigo, don Mariano Llovet Vergara.

Nos felicitamos de este restablecimiento.

Movimiento de viajeros

Ha salido para Pamplona el diputado provincial y estimado amigo nuestro don Modesto Alvarez, en compañía de sus hijos, los señores de Angulo (don Rafael).

—Esta mañana, de vuelta de su viaje á la Corte, donde como dijimos

en nuestro número del sábado, había marchado con objeto de gestionar asuntos de gran importancia para la población, se ha posesionado del despacho de la Alcaldía, el alcalde de esta capital señor Rodríguez Fraile.

—Ha salido para Cantalejo, el ilustrado capellán de San Antonio el Real, don Agapito Marcos Coade.

—Se encuentra en Segovia, nuestro particular amigo el inteligente catedrático de la Facultad de Medicina de Salamanca, don Agustín del Cádiz.

—Han llegado á esta capital y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Manuel Silva, don Jesús Rubio, don Germán Leal, don Juan Cas, don Joaquín Miranda, don Enrique Romero, don Pedro Bernal y Mr. Eusi Hierly.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, á nuestro particular amigo, el ilustrado capitán de navío retirado, señor Puente.

—Se halla en Segovia, el comandante de Artillería, don Felipe Arteaga.

Muerte de un cerdo

El sábado último, un automóvil que cruzaba el término del pueblo de Collado Hermoso, mató á un cerdo.

Los dos caballeros que ocupaba el auto, se detuvieron y descendiendo del carruaje entregaron al Secretario de aquel Ayuntamiento cincuenta pesetas, como indemnización por el daño causado.

Casa de socorro

Ayer fueron asistidos en este centro benéfico los siguientes heridos:

El joven de 21 años de edad Dámaso Cardiel, de una herida contusa en el dedo gordo del pie derecho en su cara plantar.

Y una vecina de la calle de la Muerte y Vida, de una hoscación en la región escapulo-humeral del lado derecho.

El verano en la provincia

Han llegado á San Ildefonso las familias de los condes de Almodóvar y de Valmaseda.

—También han llegado á dicho Real Sitio los señores Jarques, Artacho y Mazarredo.

—Ha llegado á Guadarrama el ex director de Prisiones D. Juan Navarro Revorier y Gamí y u distinguida familia.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos, que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Orema Laso» el humor herpético y se hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Unico depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

Hario

Le han sido hurtadas dos caballerías á un vecino de Torreadrada, del corral de la casa en que habita.

Puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil de aquel punto, ésta está practicando las diligencias necesarias en averiguación de autor y autores del referido hecho.

Detenido

Ha sido detenido el día 3 del actual en el pueblo de Negrodo, y puesto á la disposición del juzgado municipal de aquel pueblo, un sujeto llamado Esteban Muñoz Arranz, por presentar ante el juzgado municipal de la villa de Riaza, una denuncia simulando le habían sido sustraídas de un mueble de su casa algunas pesetas, al llevar á cabo el juzgado una confiscación de sus bienes.

Denuncias

Han sido denunciados ante los respectivos juzgados municipales algunos vecinos de Zarzuela del Pinar, Valtiendas y Duratón.

—También ha sido denunciado por la Guardia civil del puesto de Prádena, un vecino de aquel pueblo, por extraer varias cargas de leña de una finca, propiedad del Estado.

Se ha puesto á la venta al precio de tres pesetas ejemplar, un precioso libro titulado «Aclaración histórica», en el que se narran con hermoso estilo y gran lujo de detalles los acontecimientos del Dos de Mayo de 1808; de aquel memorable cuyo primer grito de independencia había de repercutir hasta en el último rincón de la Península, levantando de su prostración al pueblo ibero que con admiración del mundo supo sacudir el férreo yugo de Napoleón.

En dicha obra, cuyo autor es el distinguido escritor, Secretario de Embajada, con destino en el Ministerio de Estado, don Fernando de Antón del Omet, podrán los amantes de investigaciones históricas, apreciar de una manera que no da lugar á dudas la parte de gloria que co-

rresponde al arma de Infantería que en unión de los artilleros y otros cuerpos del Ejército y demás clases sociales de Madrid, todos unidos, dieron su sangre por la Patria en aquella épica jornada, «primer día de la Guerra de la Independencia» como dice muy bien el señor de Antón.

«Aclaración histórica», está dedicada á S. A. R. el Serm. señor Príncipe de Asturias, y su autor ha pasado por esta capital con dirección al Real Sitio de San Ildefonso, con objeto de entregar á S. M. el Rey un ejemplar de tan interesante obra.

Sea bien venido y reciba nuestra enhorabuena el eximio escritor.

Subasta

El día 6 del próximo Agosto se celebrará ante la Comandancia del Parque Central de Artillería de esta capital la subasta del material inútil existente en los almacenes de dicho Parque.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en esta dependencia todos los días no feriados de nueve á trece.

Juzgado Municipal

Registro civil Se ha inscrito en este Centro oficial la defunción de la anciana de 78 años de edad Eulalia Marón Pérez.

Cura el estómago é intestinos el «Elixir Vida Estomacal» del Dr. Sacrián.

De venta en todas las farmacias.

EN LA GRANJA

Un herido

Según noticias recibidas de San Ildefonso, parece ser que en el camino de la Cruz Gallega, sufrió ayer una violenta caída del blas que montaba, un industrial de Madrid que en unión de otros seis compañeros, ha ido á aquel Real sitio con el propósito de pasar el día de campo.

En la caída tuvo la desgracia de dar contra un árbol, produciéndose dos heridas y conmoción cerebral, siendo pronosticadas de graves.

El herido pasó al hospital.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Habla La Gierva

El ministro de la Gobernación ha dicho que las noticias recibidas de las provincias no ofrecían interés alguno.

Se ha lamentado de la campaña que hacen contra él algunos periódicos, cuando en sus disposiciones se limita á cumplir la ley.

La Reina Cristina

A las diez y media llegó la Reina Cristina.

Comió con los Infantes doña María Teresa y don Fernando. Tomará el té con la Infanta Isabel, y á las cinco y media regresará á La Granja.

Monumento á Castelar

A las diez y media se ha inaugurado solemnemente el monumento á Castelar.

Asistió al acto el elemento oficial.

También concurrieron de uniforme, comisiones del Cuerpo de Artillería.

El general López Domínguez hizo un sentido y patriótico discurso.

El señor Maura enalteció la memoria de aquel gran patriota.

Volvió á hablar el general López Domínguez congratulándose de aquel hermoso acto.

El alcalde de Madrid dió las gracias á todos por haber prestado su concurso á esta obra de patriotismo.

Después, el señor Maura tiró de un cordón y quedó descubierto el monumento á Castelar, que es muy hermoso.

Crimen horrible

Comunican de Barcelona que en el cercano pueblo de Masnou, ha ocurrido un sangulento suceso.

Una mujer de 25 años, cuyo

nombre se ignora, ha sido encontrada en su domicilio con la cabeza separada del tronco.

Los asesinos parece ser que para perpetrar tan horrible hecho, invadieron la morada en ocasión en que se hallaban fuera de ella los demás individuos de la familia.

La Guardia civil con la cooperación de los mozos de escuadra, ha capturado á los asesinos en un monte, donde se habían refugiado.

Congreso

Empieza la sesión á las tres y media.

El señor Romero hace varios ruegos.

Refiérese uno de ellos, á los veteranos de la guerra de África; otro, respecto á la interrupción del servicio telefónico con Andalucía; y el tercero acerca de los inspectores provinciales de Sanidad.

Le contestan los ministros de los respectivos departamentos, á quienes afectan estos ruegos.

El señor Villanueva se lamenta de que en la Aduana de Tánger se exija la presentación de documentos en árabe ó francés, excluyendo el idioma español, que es el que más se habla en aquella plaza africana.

Sigue la sesión.

Desautorización

Los electores del diputado solidario señor Carner, se proponen desautorizarle por su último discurso en el Congreso.

Periodista condenado

Comunican de Palafringell (Gerona) que ha sido condenado á tres años de presidio, al director de «La Nación», por insultos al diputado señor Maciá.

Senado

Empieza la sesión á las cuatro y diez.

El señor Díaz Moreu pregunta al ministro de Estado la causa de no admitirse en la aduana de Tánger los documentos en idioma español.

El ministro dice que carece de datos concretos.

Vuelve á hacer uso de la palabra el señor Díaz Moreu, deseando saber por qué causa nuestro representante en Tánger se negó á recibir á una comisión de la Cámara española en aquella plaza.

El ministro defiende la gestión del señor Merry del Val.

G. Cano.

La Corte en La Granja

(POR TELÉFONO)

San Ildefonso, 6-4,30 tarde.

La Reina Cristina

La Reina María Cristina salió á las ocho de la mañana para Madrid, acompañada del duque de Santo Mauro.

En otro coche la seguían la duquesa de la Conquista y la condesa del Puerto.

«La Fuencisla»

Novedades para señora, caballero y niño Claudio Alonso Sanz

San Martín, 1.

Esta casa, siguiendo la costumbre de años anteriores, liquida toda la existencia de los géneros de temporada con un 50 por 100 de rebaja. Lanas preciosas dibujos, última novedad, á 0'90 y 1 peseta vara; esfiros, desde 0'40; semilanas, 0'40 y 0'75; percales, á 0'25; batistas caladas, á 0'00, en negro y blanco; driles, á 0'75; Piqué blancos, á 0'55; en colores, rosa y azul, á 0'80; Vichy, 7 cuartas á 0'90; alpacas negras brochadas, á 0'75; lisas, á 1; cañamazos, á 0'50; de 1'20 centímetros, 0'80; sedas con dibujos, á 1'25 y lavables lisas, á 1'75; negras brochadas última novedad, á 2'50; gasas, 1'5; raso, 1'50; organdi blanco y batistas muy baratas; velos de seda, cenefa estrecha y de tül, medio de balde, y otra infinidad de artículos imposible de enumerar. La retallería de lanas baratísima. Los trajes para niños y paños para caballeros con un 75 por 100 de rebaja.

«LA FUENCISLA»

Frente á la Cooperativa Militar.

Detrás de la Cárcel.

La Reina madre regresará esta noche á La Granja.

Paseo del Príncipe

A las tres menos cuarto ha salido á pasear como de costumbre, el Príncipe de Asturias, en un coche tirado por mulas.

La mañana de hoy

A las nueve y media salió el Rey, dirigiéndose á pie á la pradera del Hospital, donde estuvo entrenándose en el juego del polo.

Regresó á Palacio á las once, en el nuevo y magnífico automóvil cerrado de 35 y 45 caballos de fuerza, que recibió hoy mismo de París. S. M. estuvo desde uno de los balcones, presenciando el relevo de la guardia.

Nuevos viajeros

Son esperados esta noche ó mañana, el príncipe Pío de Saboya y el duque de Grandía.

Al tiro de pichón

A las cuatro menos cuarto, ha ido al tiro de pichón S. M. el Rey acompañado del infante don Luis de Orleans, donde se están disputando el premio regalado por la infanta Isabel.

FABRA

Bodegas de Arganda y Chinchón

El mejor vino de mesa se vende en los comercios

PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14 A PRECIOS NUNCA VISTOS

Los 10 litros, 4 pesetas. La botella de 3/4 de litro, 20 céntimos. Bacalao Escocia, el mejor, 1'25 pesetas kilo.

Idem de Noruega, primera, 1'25 id. id. Idem id., de segunda, 1'10 id. id. Almacén y exportación de la patata nueva al por mayor y menor.

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

SUBASTA

El día 8 del corriente á las once de la mañana en esta ciudad y ante el Notario don Obdulio García, se verificará la subasta de una casa sita en Turégano, Plaza Mayor, número 24, de cuyas condiciones y documentos informarán en dicha Notaría.

Hotel

Se vende en Navas de Riofrio, un bonito hotel, para diez personas, con agua y jardín, ó se alquila, amueblado, para la temporada veraniega. Sitio pintoresco al pie de la Sierra. Informarán en la Administración de este periódico.

COCHE DE GUIAR

Se vende en buenas condiciones un coche de guiar, enganchado á tronco, á la inglesa. En la Administración de este periódico darán razón.

A las señoras

La discípula de la de Pagés, ofrece su casa y servicios profesionales, Puente de Muerte y Vida, 16.

Hace postizos ondulados y riza medias guirnalda á 25 céntimos.

6 Julio 1908.

Director: JOSÉ RODAO DE LUNES Á LUNES

Las pasadas fiestas

Dentro de su modestia, la feria nos ha ofrecido cuanto pueden ofrecernos estas fiestas anuales en las que se rinde culto á la baratija, se soporta la desagradable música de los organillos asmáticos y se ofrece á varios cuadrúpedos de la provincia el jugoso pasto de nuestras dehesas.

Hemos tenido toros, con desgracias personales: algunos timos—no muchos, dicho sea en honor de nuestra policía—bailes populares con honestas aproximaciones y hasta coupletistas en el Teatro para regocijo de la juventud alegre y de la yejez libidinosa y picardeada.

La Sacramento García, con sus ojos parlanchines y picarescos y con sus descotes y sus piernas por el aire, nos llevó al Teatro durante algunas noches y el público más exaltado pudo proporcionarse la intensa é incomparable satisfacción de vocear de lo lindo, mientras la hermosa bailarina lucía sus gracias en el escenario.

Después, los que más gritaban abandonaban el Teatro tarareando La regadera... y á esto quedaba reducido todo.

Y aún habrá quien se atreva á afirmar que la humanidad no es de suyo candorosa y contentadiza!

Los timos registrados se realizaron también por los más primitivos procedimientos; por aquellos que debieron estar tan en boga en los famosos días en que nuestros primeros padres fueron arrojados del paraíso terrenal donde disfrutaban toda clase de satisfacciones, incluso la de no tenerse que preocupar á fin de mes de pagar al casero.

Afirman los tratadistas y sociólogos que la humanidad está cada vez más avispada y hay en cambio otros que dicen que esos timos son fruto de la candidez y de la incultura de las gentes.

Yo no lo creo así, porque eso de cambiar—como lo hicieron unos sencillos aldeanos de nuestra tierra—un puñado de duros, por un paquete que contenía varios recortes de El Liberal, es un hecho revelador de una desmedida afición á la lectura.

Y la lectura nunca fué compañera de la ignorancia.

¡Salud, colega!

Alma Castellana, periódico literario, acaba de llegar al palenque periodístico segoviano y yo quiero cumplir el deber de cortesía de dar la bienvenida al estimable compañero.

La nueva publicación está bien presentada y hasta viene pegando, para demostrar, sin duda, que ser Alma Castellana no es lo mismo que ser Alma de cántaro.

Yo espero que los entusiastas jóvenes que redactan Alma Castellana trabajarán con alma en defensa de los intereses de la literatura y del arte segovianos, para que el periódico subsista y no tengamos que celebrar pronto funerales por el Alma... Castellana.

En este país de lo prosaico no soplan vientos favorables para los periódicos que rinden culto á las bellas letras y es muy difícil conquistarse el cocido disparando quintillas y romances, pero antes de ver á nuestra juventud por esas calles, con los pantalones regazados y luciendo el nacimiento de las pantorrillas, ó dedicada al manejo de la bicicleta, prefiero contemplarla tras de un montón de cuartillas esprimiéndose el magín y velando por los fueros de la literatura.

Claro es que suelen ser tan perjudiciales los ciclistas que atropellan á los transeúntes, como los literatos que atropellan á la Gramática, pero como no son de estos los redactores de Alma Castellana, yo he de pedir al Señor en mis cortas oraciones, larga y próspera vida para ese simpático semanario que nos trae aluvios de juventud y ráfagas de entu-

siasmo, aquí donde sólo se ve agitada nuestra existencia por los vientos de la vulgaridad y de la monotonía.

Y perdonen ustedes si para salir á fiote con esta serie de metáforas he tenido que echar mano de los agenos atmosféricos.

La eterna noticia

Entre la mayoría de nuestros concejales ha producido cierto revuelo un artículo periodístico en el que se censuraba la fatal costumbre de que muchos representantes del pueblo no concurren á las sesiones, siendo esto causa de que tengan que celebrarse estas en virtud de segunda convocatoria.

Yo no sé si el varapalo estará justificado y en esta cuestión ni quito ni pongo rey, pero apuesto una oreja á que, después de los revuelos y protestas de estos días, el jueves volveremos á ver en las columnas de los periódicos esta estereotipada noticia, que ya circulaba desde los tiempos del diluvio:

«Por no concurrir suficiente número de concejales, anoche no pudo celebrarse sesión el Ayuntamiento.»

Y la verdad es que, si la noticia sale, no se á qué vienen la indignación y las protestas.

PEPE.

ORO VIEJO

La mar y el río

Al pie de la mar que besa la playa hercúlea y galana, nació la genti! Teresa de una blanca concha impresa en la arena gaditana.

Y cuando abrió al despertar los ojos angelicales, el mar los quiso copiar, y desde entonces el mar copia el cielo en sus cristales.

¡Bendita la playa sea que en la neblina blanquea! De ese mar entre las brumas como gentil Oiterca brotaste de las espumas.

Y Dios al lanzarte al suelo entre perlas á millares dió á tu rostro en dulce anhelo las estrellas de aquel cielo y la sal de aquellos mares.

Amorosa y placentera dejaste el vergel marino y la arenosa pradera por la florida ribera de mi Betis cristalino.

Te vió el Betis y dejaba, su corriente detenida; pues lo que en Cádiz buscaba era la perla que hallaba en mi Córdoba querida.

Hoy que tu morada besa el humilde Manzanares, no olvides nunca, Teresa, ni la vega cordobesa, ni los gaditanos mares.

Porque en uno y otro hogar, allí en triste desvarío, no te dejan de buscar como una niña, tu mar, como una perla, mi río.

Antonio F. GRILO.

Cinematógrafos

El delicioso cronista Anatolio France adora los Guignol; esos teatrillos, dice, «donde las pasiones son dominadoras y sencillas.» El cinematógrafo se parece al Guignol: sus películas filantes guardan el gesto de patrañas grotescas y pueriles; ya son los celos de una linda joven que se cree abandonada por su marido, ora la cómica desesperación de un señor á quien una ráfaga de aire acaba de dejar sin sombrero, ó la ciega furia de una suegra que vapulea y machaca al yerno trasnochador. Todo ello puesto atropelladamente, con impacencias y ardores salvajes.

Hay historias delicadas que bien claramente revelan el espíritu artista de quien las compuso, como la de aquel aventurero que al llegar á París cambió su traje por el de un espantapájaros, por antojársese éste menos roto que el suyo; y más tarde, cuando ya ha logrado labrarse una posición decorosa y casarse con una millonaria, va en automóvil y acompañado de su esposa á ver aquel mismo espantapájaros donde una tarde colgó su traje de trotatierras sin fortuna. Historias sentimentales, como la titulada «Ladros de niños», ó aquella otra donde se reflejan las desventuras de la angelical Genoveva de Brabante, abandonada con su hijo en un bosque. Historias robinsoníacas de lanceos si-

negóticos y robos en despoblado, como la de los «Perros contrabandistas», cuyo arriesgado éxodo por las gargantas y despeñaderos pirenaicos, inspiran vivísima emoción. Historias elwynesas, cual la asocida á varios enfermos en una élfica dental, ó la de los resbalones y desdichadas peripecias de «Un día de nieve». Historias fantásticas, como la del diablo entretenido en fabricar mujeres, y la de «La Cenicienta», la herofina del Zapapato de cristal humillada por sus hermanas y levantada hasta un trono por el capricho amoroso de un rey...

La boga extraordinaria que los cinematógrafos han conquistado obedece, principalmente, á la afición extraordinaria que nuestros contemporáneos sienten por los viajes. Muchas películas responden á este deseo curioso. El telón nada en tinieblas y durante ocho ó diez minutos el lienzo blanco donde las imágenes cinematográficas se pintan, es á modo de gigante y maravilloso ventanal abierto sobre remotas latitudes: las pampas argentinas reverberantes bajo la alcatifa esplendorosa del sol, los bosques druidicos de la India, las márgenes del sagrado Rhin, las llanuras ardientes de Egipto, con sus esfinges que parecen esperar del último siglo que pase ante ellas la solución del soberano «por qué»; las montañas suizas cubiertas de nieve, en cuyos abruptos desfiladeros tantos turistas extraviados murieron de frío.

Rápidamente, con proligidad mareante, los paisajes cambian, se multiplican, varían, cual si galopasen en la extensión enorme del planeta; pasan puentes, lagos, caseríos de extraña arquitectura, hombres vestidos con peregrinos trajes... y poco á poco, según en las alucinaciones perlinas del primer amor Peiquis se remonta hacia una región ideal de esperanzas y extrahumanos sacrificios, así sentimos nuestro pobre cuerpo arrancado de su vulgar esfera de acción y transportado, cual en volandas, por esos lejanos parajes cuya atracción pone en nosotros la melancolía inconsolable de lo que no se ha visto.

¡Cinematógrafos! El público os adora porque en vuestras entrañas hechiceras, llenas con la luz de otros países, la vi universal dejó un latido. Unos instantes vibró en vuestras películas fugitivas un paisaje, una carcajada ó un suspiro, y de repente todo acabó y vuestra ventana prodigiosa quedó á oscuras. Así la vida nuestra. ¿Qué son nuestras almas más que cintas cinematográficas que luego de conservar el recuerdo de cuanto vieron ú oyeron, caen de pronto en esa gran sombra con que la muerte cubre los párpados?

Que una tumba, lector, es algo así como un teatro cerrado.

Eduardo ZAMACOIS.

GRAVE APRIETO

—Adios Pace. —Hola Ruperto. Te encuentro muy afligido ¿estás tan descolorido como si fueras un muerto! —Lo creo. —Pues ¿qué ha pasado? ¿estás malo? —Estoy mejor que nunca. —¿Cuestión de amor, entonces? —Has acertado. —¿Y te ha podido afligir el desdén de una á quien quieres habiendo tantas mujeres donde poder elegir? —¿A mí? ¡Si á mi novia ya la tengo sorbido el seso! precisamente por eso me vas así.

—Bueno vé; pues entonces ¿qué te ocurre? —Que no sé como dejarla y estoy harto de su charla tan melosa que ya aburre. —Eso es sencillo; la das un día motivo serio... —Como si no; es un misterio esa muchacha, verás: Buscándole, cierto día la dí un beso ante la gente; se enfadó, precisamente era lo que yo quería; y resultado á terminár mis amores con Inés (tal es su nombre) en un mes ni una vez la he ido á buscar. Pero ayer nos encontramos; me paró, me disculpé, me incorepé, la contesté, hasta el insulto llegamos; y tan grande discusión que yo oref salvadora terminaba al cuarto de hora con la reconciliación. Quise armar marimorena otra vez: la besé y... nada; por besos ya no se enfada aunque le dé una docena. ¿Qué hago con esa mujer? ¡que conflicto más horrible!

¡si es que parece imposible qué hacer? ¡Dios mío! ¿qué ha oer? —No te amilanes, Francisco; ¿que el beso no le incomoda? ¡diga que ahora está de moda y ¡suéltelo un buen mordisco! —¡Ciertol ¡me parece bien! tu ingenio, al fin, me redime; pero... óyome... escuchame... dime... ¿y si la gusta también? Enrique VÁZQUEZ DE ALDANA.

No, no llaméis á ese hombre maldicie nte. Su sacrosanta libertad recobra porque ese es su derecho, y esa es la obra del espíritu libre, independiente. Quizás las almas negras, torpemente, ven que la sociedad así zozobra, y es probable que afirmen que no sobra la pana del Taliol, justa y pudente. El hombre libre, en libertad salvaje, no tendrá más defensa para el mundo que devolver ultrame por ultraje, porque para él lo bueno es infundido, y serán, por su honor ó por su mangus, balas su frases y puñal su lengua. S. CERNUDA.

La vida cómica

Vocación de capitalista la tenemos todos; lo que hay es que á la generalidad no nos dejan serlo. Pero para vocación de capitalista la de un sujeto que se arrojó al ruedo en la plaza de Almería días pasados, al lidiarse el sexto toro.

Previendo el hombre que no le iban á dejar torear y que iban á retirarle violentamente los guardias y los diestro, se había echado al bolsito un pistólón tremendo. Saltó á la arena, sacó el pistólón y lanzó el gallardo:

—¡Dejarme zolo! Los toreros, al verle tan bien provisto de armamento, no se atrevieron á acercarse á él y, en efecto, le dejaron solo... sólo con el toro y con el pistólón. Cuando se vió dueño del campo el capitalista, guardó el arma y se dispuso á torear, impidiéndolo un espectador que se arrojó valientemente al redondel, sujetó al aficionado y se le llevó, evitando así que el toro le hiciera cisco.

Es un caso insólito eso de que un capitalista se eche al ruedo provisto de armas. Generalmente, todos esos aficionados vehementes, que al final de las corridas se sienten toreros por influencia de las libaciones, saltan al redondel dispuestos á volverse al callejón si no les dejan torear.

Son diestros furtivos, que se reconocen tales, y convencidos de que están «fuera de la legalidad», no se resisten. Es un caso raro el de ese de Almería, que antes de salir al ruedo se echa al bolsito un pistólón para defender su derecho á torear, ó lo que es lo mismo, su derecho á recibir una cornada. Sin embargo, pudo que su propósito fuera otro. Tal vez el toro tuviera muchos cuernos, y se dijera el capitalista: —Puesto que el toro está bien armado, para estar en condiciones iguales también voy á armarme bien yo. Y compró el pistólón.

A un difamador

Víctima de obsesión fascinadora, tienes de errores el cerebro lleno; tu proceder infeco encuentras bueno, y para tí no hay alma bienhechora. Con lengua viperina y punzadora, espares por doquier hiel y veneno, y quieres sepultar en fango y cieno, al que hermosas virtudes atesora. Pese á tu infamia vivirá triunfante, el ángel puro que al soberbio humilla; que la columna vil y difamante, más le enlutee, al fin, que le manilla. Es su virtud cual límpido diamante que al recio golpe del cincel más brilla. Pedro QUEMADA ROMERO.

Libros y librerías

«La Musa Nueva» Con este título acaba de publicar el laureado é inspiradísimo poeta, distinguido colaborador de esta Página literaria, Eduardo de Ory, autor de obras tan hermosísimas como «El pájaro azul», «La primavera cantata», «Bouquet de azucenas» y «Mariposas de oro», una Antología de líricos modernos de España, que seguramente ha de alcanzar un extraordinario éxito, dado el interés que ofrece libro tan ameno y variado como este. Ory, que además de un luchador incansable de las letras, es un artista entusiasta, ha querido hacer una obra lo más completa posible, prescindiendo desde luego, de ese hoy tan vulgar y ridículo «enfatuamiento» que mira con desdén á los humildes de la literatura. Por eso, su florilegio—que viene á ser co-

mo la continuación del titulado «La Corte de los poetas», publicado en Madrid hace dos años—es un gran florilegio: en él presenta á todos los que son buenos cultivadores del verso, sean ó no conocidos; porque Ory, lo que desea es demostrar que en provincias también existen excelentes poetas, que no deben ser preteridos por vivir alejados de la corte.

Por eso, «La Musa Nueva» posee un doble mérito: el de ser una obra interesante, cuidadosamente formada y el de presentar una brillante pléyade de modernos trovadores; algunos de los cuales aunque son casi inéditos dan muestra de una feliz y lozana inspiración.

«La Musa Nueva» lleva un prólogo de Eduardo de Ory, y notas biográficas referentes á todos los autores que aparecen en el libro, que son cerca de cien y entre los que figuran los colaboradores de esta Página, Narciso Alonso Cortés, Serafín y Joaquín Álvarez Quintero, Alberto Casañal, José Rodao, Andrés González Blanco, Pedro Gobernado, Zoarías Ilera, Manuel Lassa, Carlos Miranda, Eduardo de Ory, Arturo Reyes, Luis Brun, Miguel de San Román, Marciano Zurita, Vázquez de Aldana y algunos otros. Nuestra enhorabuena más entusiasta á Eduardo de Ory, por la publicación de este interesante libro.

Los pedidos de dicha Antología deben hacerse á la librería de don Cecilio Gasca, Oso, 33, Zaragoza.

Postres variados

En una calle de Zaragoza se ha armado un escándalo tremendo porque unos laceros municipales echaron el lazo á una niña y se la llevaron arrastrando un gran trecho.

Los laceros segulan su camino tan contentos, creyendo que lo que llevaban cogido en el lazo era un can. Gracias á que á los gritos de los transeúntes les hicieron advertir su equivocación, que si no, llevan á la niña al horno crematorio de los perros.

Pero es lo que dirán los laceros: Como la niña se callaba, no advertimos la equivocación. Si hubiera dicho algo, en la pronunciación hubiéramos conocido á escape que no era perro. ¡Pues apenas tenemos nosotros pupila en cuestión de canes!

De todas las maneras, resulta que en Zaragoza no puede uno andar tranquilo por la calle, dada la vista de que gozan aquellos laceros.

Hay allí dos Exposiciones: la Exposición del centenario y la exposición... de que le confundan á uno con un foxterrier y le echen el lazo inopinadamente.

Así que el público quiso lynchar á los dos laceros que cogieron á la niña, para imponerles una corrección erótica que les haga andar con ojo en lo sucesivo.

Si se repite el caso, ¡guay de ellos! Digo ¡guay de ellos!

Dos cigarrerías bravías, por una cuestión de celos, en Madrid hace unos días se han arrancado los pelos. Lucharon con tal valdard, que de la contienda al fin hubo allí necesidad de emplear el botiquín.

La causa de esa tonante furia con batalla en pos, fué un farolero galante á quien adoraban las dos.

Yo, benévolo y sincero, disculpo, explico y tolero tamañas exaltaciones, porque, es claro, considero que es propio de un farolero encender esas pasiones.

En la calle del Angel, de Madrid, un individuo promovió el otro día un gran escándalo, dando una paliza fenomenal á un guardia que le llamó al orden.

El individuo en cuestión, según dicen los periódicos, es un mozo de la estación de las Pulgas.

De las malas Pulgas, digo yo.

AMADIS

Sin franqueo

Nenúfar. —Como el lunes no hubo Página literaria se ha retrasado la contestación, pero ya habrá usted visto que sirvió aquello. P. Q. —Gracias por su invitación cariñosa, pero... no puede ser. Se publicará el soneto dedicado al amigo O. Corajina.

¡Imita usted á Rubén Da lo y no está eso bien. Chist... —Bueno, ¡chist!, pero no vuelva usted á enviarme majaderías por el estilo. A. O. —Sirvo. Un joven. —«El amor y la locura se encontraron una noche y de segu o excitaron: —¿Qué mal escribe este jovenc! R. L. —Hombre, llamar Impresión literaria á un artículo quilométrico en que se habla de reformas en la policía urbana, es faltar descaradamente al octavo mandamiento. Puede usted enviármelo al Consultor de los Ayuntamientos.

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA 12, Isabel la Católica, 12

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA 12, Isabel la Católica, 12



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajas, reales, matices, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

Ventas al contado MUEBLES Ventas á plazos INMENSO SURTIDO en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios baratísimos.

Juan Bravo, 36, Sucesor de Sessé Juan Bravo, 36

Balneario de Liérganes

Unicas aguas que curan los catarros crónicos de la nariz, laringe, bronquias y pulmón; infartos del hígado y cólicos nefríticos. Gran reforma en el Balneario provisto de los apratos más perfectos que hay en Europa.

Compagnie de Assurances Generales CONTRA INCENDIOS Reaseguradora de La Polar La más antigua y poderosa de las francesas FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819 Capital y Reserva: 23.530.000 Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes Se están recibiendo grandes surtidos en bastones, sombrillas, abanicos, parasoles, botanaduras, guantes, corbatas y mil articulos más. Se vende á precios sin competencia en el comercio «El Toledano» PLAZA MAYOR, NUMEROS 33 Y 34 (Al lado del Café Montañés)

Se venden puertas interiores y exteriores, de una y dos hojas, tanto de balcones como de calle y habitaciones. Dirigirse á José López Vázquez, Maestro de obras, en San Ildefonso, Verderones, número 2. Sombrereria y Zapateria DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10 Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios EFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes

FUNDADA 1847. EMPLASTOS POROSOS de Alcock Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. DIRECCIONES PARA SU USO. Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra. Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Palmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho. Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie. Insista en obtener el de Alcock

La Unión y El Fénix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Agentes en todas las provincias de España, Francia y Portugal 44 años de existencia Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Fundada 1752. Píldoras de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

1908 AÑO XXX 1908 ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (BAILLY-BAILLIERE) CONTIENE DATOS, Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciales.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y submunicipales.—Fleets mayor.—Aranceles, etc., etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficinas del Estado, sociedades de todas clases, á las personas de carrera, eclesias, militares, librerías ó estancos. ESPAÑA Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Consejo diplomático, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc. Directorio de los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por apellido, profesión, comercio ó industria y oficio. Anuario oficial por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas, aldeas y lugares, incluyendo en cada uno su descripción geográfica, historia y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, etc., etc. La parte oficial de todos los pueblos. Los profesionales, comercios é industrias de todos los pueblos por provincias, con sus nombres y apellidos de quienes los ejercen. Los Aranceles de Aduanas de la Península, aduanas y subaduanas con sus respectivos procedimientos para cada población. PORTUGAL Descripción detallada de este Reino y sus Colonias, en igual forma que el anterior. FILIPINAS Descripción completa de estas Islas, con su historia, comercio é industria, en español é inglés.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT EFICACIA Y ACCION RAPIDA Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Niños, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias. La puraza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho atestiguar por el Instituto PASTEUR JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

VINO Y JARABE DE DUSART El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enfermece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones. PARIS, 8, rue Vivier no, y en todas las Farmacias.